
 
沙田區議 會  

地區設施 管理 及保安事務 委員會  

地區設施 及改善工程工作 小組  

二零二一 年度第四次會議 記錄  

 

會議日期 ：二零二一年八月十九日 (星期四 )  

時   間 ：下午二時三十分  

地   點 ：沙田民政事務處 4 4 1 會議室  

 

  

出席者  職銜  

李志宏先生  

(召集人 )  

區議會議員  

陳珮明先生  ”  

鄭仲恒先生  ”  

周曉嵐先生  ”  

冼卓嵐先生  ”  

蔡早希先生 (秘書 )  沙田民政事務處行政助理 (區議會 ) 5  

  

列席者  職銜  

林方達先生  沙田民政事務處  

沙田民政事務助理專員 ( 1 )  

陳綽如女士  沙田民政事務處  

一級行政主任 (區議會 ) 2  

李彥菁女士  沙田民政事務處  

行政主任 (區議會 ) 3  

葉錦明先生  康樂及文化事務署  

沙田區副康樂事務經理 (分區支援 )  

黃雁盈女士  康樂及文化事務署  

沙田區助理康樂事務經理 (分區支援 )  

梁素冰女士  康樂及文化事務署  

高級行政主任 (策劃事務 ) 2 1  

張恆曜先生  康樂及文化事務署  

行政主任 (策劃事務 ) 2 1 B  

李維熙先生  沙田民政事務處工程組高級工程督察  

李家倫先生  沙田民政事務處工程組 工程督察    

梁少明先生  民政事務總署建築師 (工程 ) 8  

陳英豪先生  何顯毅建築工程師樓地產發展顧問有限公司高級建築師  

黃錦發先生  何顯毅建築工程師樓地產發展顧問有限公司建築師助理  

 

未克出席 者  

 

職銜  

吳定霖女士  區議會議員  (已請假 )  

石威廉先生  ”  ”  

 

 

 



(二) 

 

 

工作小組 成 員請假申請  

  

  工作小組通過以下兩位成員的書面請假申請：  

  

 吳定霖女士  工作原因  

石威廉先生  ”  
 

 

2 .   召 集 人 表 示 有 傳 媒 有 意 旁 聽 是 次 會 議 ， 他 詢 問 各 工 作 小 組 成 員 是

否同意開放公眾席予傳媒旁聽。  

  

3 .   冼 卓 嵐 先 生 表 示 自 疫 情 以 來 ， 本 屆 地 區 設 施 及 改 善 工 程 工 作 小 組

(工 作 小 組 )及 其 他 委 員 會 轄 下 工 作 小 組 均 未 有 開 放 公 眾 席 予 傳 媒

旁聽，建議按過往做法處理。  

  

4 .   陳珮明先生請沙田民政事務處 (民政處 )解釋《沙田區議會 (區議會 )

常規》 (常規 )中有關公眾人士旁聽會議的指引。  

  

5 .   民政處一級行政主任 (區議會 ) 2 陳綽如女士表示根據常規第 5 0 條

( 2 )， 除 非 委 員 會 主 席 /工 作 小 組 召 集 人 於 徵 詢 各 委 員 會 /工 作 小 组

成員的意見後另作決定，否則委 員會 /工作小组的會議或會議的任

何部份，須公開讓公眾 (包括新聞界 )旁聽。  

  

6 .   召 集 人 表 示 工 作 小 組 會 議 過 往 未 有 開 放 公 眾 席 予 傳 媒 旁 聽 ， 會 議

內 容 亦 會 於 地 區 設 施 管 理 及 保 安 事 務 委 員 會 (地 保 會 )上 報 告 ， 故

建議有關傳媒可以旁聽地保會會議。  

  

7 .   陳珮明先生詢問是次會議是否屬於閉門會議。  

  

8 .   陳 綽 如 女 士 表 示 是 次 會 議 的 性 質 應 在 會 議 前 決 定 ， 閉 門 會 議 的 資

料 並 不 會 上 載 至 區 議 會 網 站 。 而 是 次 會 議 的 資 料 已 於 較 早 前 上 載

至區議會網站。  

  

9 .   召集人詢問列席的部門代表是次會議的資料文件能否公開。  

  

1 0 .   列席部門代表回應指有關資料文件可以公開。  

  

1 1 .   冼 卓 嵐 先 生 重 申 過 往 工 作 小 組 未 有 開 放 公 眾 席 予 傳 媒 旁 聽 ， 認 為

毋 需 再 作 討 論 。 他 認 同 建 議 傳 媒 旁 聽 地 保 會 會 議 ， 以 了 解 是 次 工

作 小 組 會 議 內 容 。 如 有 需 要 ， 工 作 小 組 成 員 亦 可 於 會 議 後 接 受 傳

媒採訪。  

  

  



(三) 

 

1 2 .   召 集 人 綜 合 工 作 小 組 成 員 的 意 見 ， 指 工 作 小 組 會 議 過 往 未 有 開 放

公 眾 席 予 傳 媒 旁 聽 ， 故 按 過 往 做 法 處 理 。 他 歡 迎 傳 媒 邀 請 工 作 小

組 成 員 進 行 訪 問 以 及 旁 聽 委 員 會 會 議 ， 並 請 秘 書 處 向 有 關 傳 媒 轉

達。  

  

通過二零 二 一年六月十五 日會議記錄初稿  

 

1 3 .    工作小組一致通過上述會議記錄初稿。  

  

報告事項  

 

地區設施 及改善工程進度 報告  

  

1 4 .    根 據 部 門 和 顧 問 公 司 提 交 的 最 新 資 料 ， 地 保 會 二 零 二 一 至 二 零 二

二財政年度的現金流為 1 4 , 2 2 5 , 1 8 2 元，剩餘金額為 6 , 9 2 8 , 8 1 8 元。 

  

1 5 .   召集人請各部門及顧問公司代表匯報各項工程進度。  

  

 ( i )   沙田圍 遊樂場加設洗手 間工程 ( S T- D M W 2 9 2 )  

  

1 6 .   康 樂 及 文 化 事 務 署 (康 文 署 )高 級 行 政 主 任 (策 劃 事 務 ) 2 1 梁 素 冰 女

士 報 告 工 程 已 經 完 成 ， 洗 手 間 設 施 亦 已 於 二 零 二 一 年 七 月 二 十 五

日開放供市民使用。  

 

 ( i i )   恆泰路 近錦泰商場至港 鐵站出入口加建 行人通道上蓋工 程    

( S T- D M W 3 7 8 )  

  

1 7 .   民 政 事 務 總 署 (總 署 )建 築 師 (工 程 ) 8 梁 少 明 先 生 匯 報 最 新 工 程 進

度 ， 他 表 示 路 政 署 橋 樑 及 有 關 建 築 物 外 觀 諮 詢 委 員 會 (橋 諮 會 )於

二 零 一 八 年 二 月 認 為 有 關 工 程 計 劃 可 以 接 納 ， 並 建 議 總 署 與 錦 泰

商 場 業 主 進 一 步 聯 絡 ， 考 慮 提 供 由 行 人 通 道 上 蓋 至 商 場 出 入 口 之

無 縫 連 接 。 經 與 錦 泰 商 場 業 主 “ 基 匯 資 本 ” 多 次 聯 絡 後 ， “ 基 匯

資 本 ” 在 本 年 六 月 三 十 日 書 面 回 覆 指 他 們 可 按 小 型 工 程 項 目 中 有

關 簷 篷 或 伸 縮 簷 篷 的 指 引 ， 於 商 場 入 口 外 牆 加 設 伸 縮 簷 篷 。 該 簷

篷與現時擬建的行人通道上蓋將有 7 0 厘米空隙，“基匯資本”亦

表 示 該 方 案 已 為 他 們 可 提 供 的 最 佳 方 案 。 總 署 已 於 本 年 七 月 十 三

日 書 面 回 覆 “ 基 匯 資 本 ” ， 表 示 備 悉 其 提 出 的 方 案 和 會 把 有 關 方

案 呈 交 橋 諮 會 及 當 區 議 員 備 悉 ， 並 告 知 本 年 六 月 二 十 四 日 的 地 保

會 會 議 上 已 通 過 臨 時 動 議 ， 要 求 繼 續 推 展 行 人 通 道 上 蓋 工 程 。 總

署 建 議 “ 基 匯 資 本 ” 就 其 方 案 的 申 請 事 宜 諮 詢 其 認 可 人 士 的 專 業

意 見 ， 而 顧 問 公 司 亦 已 於 本 年 八 月 十 二 日 就 上 述 各 點 書 面 回 覆 橋

諮會。  

 



(四) 

 

1 8 .   何 顯 毅 建 築 工 程 師 樓 地 產 發 展 顧 問 有 限 公 司 高 級 建 築 師 陳 英 豪 先

生 表 示 工 程 預 計 需 時 最 少 十 五 個 月 ， 包 括 約 六 個 月 的 招 標 前 籌 備

工作，以及最少九個月的建造工期，當中不包括天雨延誤等因素。

工 程 獲 工 作 小 組 及 委 員 會 同 意 繼 續 推 展 後 ， 將 隨 即 展 開 招 標 前 籌

備 工 作 ， 包 括 與 路 政 署 、 運 輸 署 及 警 務 署 制 定 有 關 工 地 圍 封 的 圖

則、與電力公司跟進有關電力接駁事宜、以及進行招標工作。  

  

1 9 .   梁 少 明 先 生 請 各 工 作 小 組 成 員 考 慮 是 否 支 持 上 述 方 案 並 繼 續 推 展

有關工程。  

  

2 0 .   鄭仲恒先生同意繼續推展有關工程。  

  

2 1 .   陳 珮 明 先 生 表 示 會 議 上 展 示 的 簡 報 載 有 “ 基 匯 資 本 ” 給 予 總 署 的

回 覆 ， 由 於 不 確 定 “ 基 匯 資 本 ” 是 否 同 意 披 露 有 關 資 訊 ， 故 未 能

開 放 會 議 讓 傳 媒 旁 聽 ， 他 請 秘 書 處 向 有 關 傳 媒 轉 達 。 他 詢 問 除 沙

田 公 園 、 馬 鞍 山 公 園 及 馬 鞍 山 海 濱 長 廊 洗 手 間 外 ， 康 文 署 轄 下 其

他 洗 手 間 會 否 預 留 空 間 設 置 空 氣 淨 化 設 備 。 另 外 ， 他 詢 問 “ 基 匯

資 本 ” 擬 建 的 伸 縮 簷 篷 有 否 向 房 屋 署 的 獨 立 審 查 組 確 認 會 否 計 算

在 商 場 的 總 樓 面 面 積 ； 現 時 是 否 仍 在 等 待 橋 諮 會 批 准 “ 基 匯 資

本 ” 擬 建 伸 縮 簷 篷 的 圖 則 ； 有 關 工 程 如 獲 區 議 會 支 持 繼 續 推 展 但

不 獲 橋 諮 會 接 納 ， 是 否 仍 然 可 以 繼 續 推 展 ； 以 及 工 程 曾 否 進 行 探

井工作，而顧問公司於工程展開前會否進行探井。  

  

2 2 .   梁 少 明 先 生 表 示 曾 向 獨 立 審 查 組 查 詢 ， 對 方 表 示 沒 有 收 到 “ 基 匯

資本”就有關事宜的申請。他指 出由於擬建的簷篷位處私人範圍，

就 有 關 機 構 向 相 關 部 門 提 交 任 何 工 程 申 請 ， 政 府 部 門 不 會 干 預 私

人 公 司 其 工 程 申 請 及 決 定 。 此 外 ， 橋 諮 會 只 建 議 署 方 聯 絡 “ 基 匯

資本”，了解其對加建設施以連接行人通道上蓋的意向。故此，工

作小組及委員會仍可考慮是否繼續推展有關工程。  

  

2 3 .   陳英豪先生表示早前已完成探井，亦按探井結果 完成現時的設計。

由 於 完 成 探 井 至 今 已 相 距 一 段 時 間 ， 故 此 會 與 相 關 部 門 或 機 構 聯

絡並跟進其對工程的最新意見。  

  

2 4 .   召 集 人 認 同 陳 珮 明 先 生 就 是 次 會 議 未 能 開 放 讓 傳 媒 旁 聽 的 意 見 ，

他請秘書處備悉並回覆相關查詢。  

  

  



(五) 

 

2 5 .   康 文 署 沙 田 區 副 康 樂 事 務 經 理 (分 區 支 援 )葉 錦 明 先 生 表 示 空 氣 淨

化 設 備 會 以 懸 掛 形 式 安 裝 在 天 花 ， 在 現 存 的 環 境 下 理 應 可 行 ， 會

議稍後提供相片供工作小組成員參考。  

  

2 6 .   陳 珮 明 先 生 理 解 “ 基 匯 資 本 ” 願 意 加 設 伸 縮 簷 篷 以 配 合 行 人 通 道

上 蓋 的 工 程 設 計 ， 但 認 為 如 果 日 後 “ 基 匯 資 本 ” 撤 回 該 決 定 ， 區

議 會 的 角 色 會 較 被 動 亦 難 以 向 居 民 解 釋 為 何 行 人 通 道 上 蓋 未 能 無

縫 連 接 商 場 入 口 。 他 無 意 干 預 任 何 商 業 決 定 ， 但 認 為 區 議 會 有 責

任監察工程，希 望可以與“基匯資本”討論有關工程的詳細安排。 

  

2 7 .   召 集 人 明 白 橋 諮 會 的 意 見 屬 建 議 性 質 ， 他 詢 問 橋 諮 會 是 否 接 受 伸

縮簷篷的設計。  

  

2 8 .   梁 少 明 先 生 指 早 前 已 建 議 “ 基 匯 資 本 ” 直 接 與 獨 立 審 查 組 聯 絡 。

若 私 人 機 構 不 便 透 露 ， 署 方 無 法 得 知 有 關 申 請 的 詳 情 ， 例 如 機 構

有 否 就 其 設 計 諮 詢 獨 立 審 查 組 和 伸 縮 簷 篷 的 設 計 等 。 署 方 最 近 亦

得 悉 “ 基 匯 資 本 ” 提 出 的 伸 縮 簷 篷 設 計 與 較 早 前 的 不 同 。 他 重 申

只 要 將 “ 基 匯 資 本 ” 就 擬 建 伸 縮 簷 篷 事 宜 的 回 覆 轉 達 橋 諮 會 便 完

成橋諮會的相關要求。  

  

2 9 .   召 集 人 詢 問 工 作 小 組 成 員 是 否 備 悉 工 程 的 最 新 進 度 後 ， 工 程 便 可

進入下一階段。  

  

3 0 .   梁 少 明 先 生 表 示 “ 基 匯 資 本 ” 一 直 未 能 就 橋 諮 會 所 需 的 資 料 提 供

完 整 回 覆 ， 例 如 商 場 出 入 口 位 置 圖 則 等 。 他 們 於 本 年 六 月 三 十 日

的 書 面 回 覆 才 提 供 足 夠 資 料 以 便 總 署 轉 達 橋 諮 會 。 工 作 小 組 成 員

於是次會議備悉工程進度後，可討論是否繼續推展工程項目。  

  

3 1 .   召集人詢問工程項目是否須再次提交予地保會考慮及通過。  

  

3 2 .   冼 卓 嵐 先 生 詢 問 現 時 是 否 有 足 夠 資 料 提 交 予 地 保 會 討 論 以 及 立

項。  

  

3 3 .   陳 珮 明 先 生 表 示 工 作 小 組 及 地 保 會 一 直 贊 成 推 展 有 關 工 程 ， 他 關

注 “ 基 匯 資 本 ” 日 後 會 否 撤 回 加 建 伸 縮 簷 篷 的 決 定 ， 他 詢 問 可 否

邀請“基匯資本”出席會議，詳細討論日後的工程安排。  

  

3 4 .   周 曉 嵐 先 生 詢 問 獨 立 審 查 組 會 否 因 為 總 樓 面 面 積 的 因 素 ， 否 決

“基匯資本”現時提出的方案。  

  

3 5 .   鄭 仲 恒 先 生 欲 了 解 橋 諮 會 是 否 早 於 二 零 一 八 年 已 接 受 有 關 工 程 建

議。  

  



(六) 

 

3 6 .   梁 少 明 先 生 表 示 按 一 般 申 請 進 行 樓 宇 改 建 及 加 建 工 程 的 程 序 ， 獨

立 審 查 組 只 會 在 “ 基 匯 資 本 ” 就 工 程 提 出 申 請 後 才 提 出 意 見 。 他

指 出 橋 諮 會 就 這 工 程 計 劃 給 予 的 諮 詢 意 見 僅 屬 建 議 性 質 ， 而 署 方

及 顧 問 公 司 亦 已 經 解 決 其 他 主 要 設 計 及 有 關 工 程 問 題 ， 故 有 關 行

人通道上蓋工程已經可以展開。此外，署方沒有要求“基匯資本”

必 須 於 商 場 入 口 外 牆 加 建 伸 縮 簷 篷 ， 因 此 不 論 他 們 最 終 是 否 加 建

簷 篷 ， 亦 不 會 影 響 現 時 的 工 程 。 他 相 信 “ 基 匯 資 本 ” 提 出 的 方 案

已經諮詢相關專業意見。  

  

3 7 .   冼 卓 嵐 先 生 希 望 秘 書 處 釐 清 工 程 現 階 段 是 否 需 要 交 由 區 議 會 決 定

是否繼續推展。  

  

3 8 .   陳 珮 明 先 生 表 示 下 次 地 保 會 會 議 將 於 一 星 期 後 舉 行 ， 由 於 該 會 議

沒有相關議程，他詢問如果工作小組通過繼續推展有關工程項目，

將如何處理。  

  

3 9 .   民 政 處 行 政 主 任 (區 議 會 ) 3 李 彥 菁 女 士 表 示 恆 泰 路 近 錦 泰 商 場 至

港 鐵 站 出 入 口 加 建 行 人 通 道 上 蓋 工 程 項 目 因 商 場 業 主 轉 換 和 商 場

出 入 口 有 所 更 改 而 暫 時 擱 置 。 是 次 會 議 希 望 各 工 作 小 組 成 員 備 悉

“ 基 匯 資 本 ” 提 出 的 方 案 與 現 時 擬 建 的 行 人 通 道 上 蓋 將 有 7 0 厘

米 空 隙 。 如 各 工 作 小 組 成 員 同 意 繼 續 推 展 工 程 ， 總 署 工 程 組 便 會

著手跟進，包括開始招標程序等。  

  

4 0 .   召 集 人 認 為 工 作 小 組 應 討 論 是 否 同 意 繼 續 推 展 有 關 工 程 ， 以 及 是

否 接 納 “ 基 匯 資 本 ” 提 出 的 方 案 ， 討 論 結 果 亦 須 提 交 至 地 保 會 再

作 考 慮 。 然 而 地 保 會 的 主 席 及 副 主 席 從 缺 ， 故 未 能 將 有 關 事 項 列

入 下 次 地 保 會 的 議 程 討 論 。 他 表 示 可 請 新 任 地 保 會 主 席 安 排 將 有

關事項列入下次會議議程。  

  

4 1 .   陳 珮 明 先 生 贊 成 繼 續 推 展 工 程 ， 但 希 望 在 地 保 會 會 議 討 論 有 關 工

程 項 目 前 約 見 “ 基 匯 資 本 ” 討 論 詳 情 ， 他 亦 詢 問 下 次 地 保 會 會 議

的後備會議日期。  

  

4 2 .   鄭 仲 恒 先 生 詢 問 “ 基 匯 資 本 ” 需 時 多 久 才 可 確 認 提 出 的 方 案 會 否

牽涉總樓面面積。  

  

4 3 .   梁 少 明 先 生 表 示 據 他 了 解 ， “ 基 匯 資 本 ” 現 時 提 出 的 方 案 相 信 不

會 計 算 入 總 樓 面 面 積 ， 工 作 小 組 成 員 可 以 自 行 向 “ 基 匯 資 本 ” 查

詢。  

  

4 4 .   召 集 人 表 示 工 作 小 組 對 工 程 項 目 仍 有 疑 問 ， 希 望 可 以 透 過 總 署 向

“ 基 匯 資 本 ” 了 解 更 多 詳 情 。 如 果 工 作 小 組 成 員 同 意 ， 他 亦 可 以

工作小組召集人名義去信了解。  



(七) 

 

  

4 5 .   鄭 仲 恒 先 生 表 示 他 早 前 已 經 於 地 保 會 提 出 臨 時 動 議 要 求 繼 續 推 展

工 程 。 他 理 解 現 時 的 設 計 未 能 無 縫 接 合 商 場 出 入 口 ， 然 而 他 相 信

區 內 市 民 普 遍 支 持 有 關 工 程 ， 故 此 ， 希 望 工 作 小 組 支 持 繼 續 推 展

有關工程。  

  

4 6 .   召 集 人 表 示 不 論 工 作 小 組 是 否 接 納 “ 基 匯 資 本 ” 提 出 的 方 案 ， 無

礙 議 決 是 否 同 意 繼 續 推 展 工 程 項 目 。 他 明 白 有 工 作 小 組 成 員 希 望

釐 清 部 分 問 題 ， 但 認 為 可 以 在 決 定 是 否 繼 續 推 展 工 程 後 與 “ 基 匯

資本”及橋諮會再作跟進。  

  

4 7 .   梁 少 明 先 生 表 示 已 經 毋 須 就 工 程 項 目 再 次 回 覆 橋 諮 會 ， 橋 諮 會 亦

只會就公共地方的構築物作回應。  

  

4 8 .   召集人詢問工作小組成員是否同意繼續推展工程項目。  

  

4 9 .   陳 珮 明 先 生 表 示 橋 諮 會 只 建 議 與 “ 基 匯 資 本 ” 商 討 無 縫 連 接 行 人

通 道 上 蓋 和 商 場 出 入 口 的 方 案 。 既 然 “ 基 匯 資 本 ” 已 作 回 覆 ， 他

認 為 工 程 項 目 應 該 繼 續 推 展 。 他 建 議 嘗 試 與 “ 基 匯 資 本 ” 商 討 其

他方案，以完善工程項目，並盡早提交予地保會考慮。  

  

5 0 .   召 集 人 了 解 工 作 小 組 成 員 對 工 程 仍 有 其 他 意 見 ， 希 望 邀 請 “ 基 匯

資本”出席下次工作小組會議，討論有關事項。  

  

5 1 .   冼 卓 嵐 先 生 建 議 召 集 人 以 其 或 工 作 小 組 的 名 義 ， 去 信 “ 基 匯 資

本 ” ， 告 知 工 作 小 組 備 悉 其 提 出 的 方 案 以 及 同 意 繼 續 推 展 有 關 工

程 項 目 ， 並 邀 請 “ 基 匯 資 本 ” 派 員 出 席 下 次 會 議 商 討 有 關 工 程 細

節。  

  

5 2 .   召集人表示將會去信“基匯資本”邀請其派員出席會議。  

  

5 3 .   工作小組一致同意把上述工程項目提交予地保會考慮。  

  

討論事項  

 

地區設施 及改善新工程建 議  

 

 工程名稱  

 1   於 沙 田 公 園、 馬鞍 山 公 園 及馬 鞍山 海 濱 長 廊洗 手間 設 置 空 氣

淨化器工程  

  

5 4 .   召集人請康文署代表介紹新工程建議。  

  



(八) 

 

5 5 .   葉 錦 明 先 生 表 示 為 提 升 場 地 設 施 及 提 供 更 舒 適 和 衞 生 的 環 境 供 市

民 使 用 ， 康 文 署 計 劃 於 沙 田 公 園 、 馬 鞍 山 公 園 及 馬 鞍 山 海 濱 長 廊

內 洗 手 間 安 裝 空 氣 淨 化 設 備 。 包 括 沙 田 公 園 內 的 兩 個 男 、 女 洗 手

間 ； 馬 鞍 山 公 園 內 的 三 個 男 、 女 洗 手 間 以 及 馬 鞍 山 海 濱 長 廊 內 的

兩個男、女洗手間。署方建議於天花安裝的空氣淨化設備，具有靜

電 濾 網 及 高 效 能 除 塵 濾 網 等 ， 有 除 菌 、 隔 絕 空 氣 中 的 灰 塵 和 毛 屑

等 功 能 。 署 方 希 望 加 裝 空 氣 淨 化 設 備 可 以 改 善 空 氣 及 衞 生 質 素 ，

並提供更舒適的環境。是項工程 預算造價為 1 , 1 4 8 , 0 0 0 元，沙田公

園 內 的 兩 個 男 、 女 洗 手 間 面 積 較 其 餘 兩 個 工 程 地 點 小 ， 所 需 的 空

氣 淨 化 設 備 數 量 較 少 ， 工 程 造 價 亦 相 應 較 低 。 由 於 空 氣 淨 化 設 備

需恆常清洗及定期更換過濾器，預算每年經常開支費用為 11 2 , 0 0 0

元。  

 

5 6 .   冼 卓 嵐 先 生 詢 問 康 文 署 揀 選 擬 議 工 程 地 點 的 準 則 ， 他 欲 了 解 為 何

同屬署方管理的鞍祿街公園洗手間未有納入工程範圍。  

 

5 7 .   周 曉 嵐 先 生 詢 問 康 文 署 計 劃 安 裝 的 空 氣 淨 化 設 備 採 用 甚 麼 技 術 殺

菌 以 及 有 關 技 術 有 否 獲 得 認 證 。 他 欲 了 解 濾 網 的 更 換 周 期 ， 已 使

用的濾網會直接棄置還是回收，以及會否造成二次污染。  

  

5 8 .   陳 珮 明 先 生 詢 問 是 次 工 程 建 議 是 否 屬 試 行 計 劃 ， 署 方 會 在 何 時 進

行檢討，以及會 否考 慮擴展至區內其他康文署轄下場地的洗手間。 

  

5 9 .   葉 錦 明 先 生 表 示 工 程 涵 蓋 的 三 個 地 點 為 計 劃 試 行 地 點 ， 工 程 完 成

後 會 要 求 承 辦 商 進 行 空 氣 質 素 檢 定 ， 以 檢 視 實 際 成 效 。 如 效 果 理

想 ， 署 方 會 逐 步 於 其 他 場 地 安 裝 空 氣 淨 化 設 備 。 而 署 方 選 擇 的 空

氣 淨 化 設 備 採 用 活 氧 技 術 ， 活 氧 會 分 解 細 菌 細 胞 壁 ， 將 有 害 物 質

變為水及二氧化碳分子，從而達至殺 菌效果。根據資料顯示，活氧

技術不會造成二次污染，承辦商亦會負責回收已使用的濾網。  

  

6 0 .   周 曉 嵐 先 生 詢 問 為 何 揀 選 活 氧 殺 菌 技 術 的 空 氣 淨 化 設 備 ， 以 及 有

否考慮使用其他殺菌技術的設備。  

  

6 1 .   葉 錦 明 先 生 指 署 方 早 前 以 大 埔 元 洲 仔 洗 手 間 作 為 試 驗 地 點 ， 安 裝

以活氧技術殺菌的空氣淨化設備。機電工程署曾 於該處進行研 究，

報 告 指 出 安 裝 有 關 設 備 後 除 菌 效 果 達 九 成 ， 空 氣 質 素 理 想 。 他 表

示 現 時 港 鐵 站 洗 手 間 亦 已 大 量 安 裝 以 活 氧 技 術 殺 菌 的 空 氣 淨 化 設

備。  

  

6 2 .   陳珮明先生詢問康文署員工是否需要負責清潔空氣淨化設備。  

  

6 3 .   葉 錦 明 先 生 表 示 高 效 能 除 塵 濾 網 大 約 每 半 年 更 換 一 次 ， 承 辦 商 會

負責更換濾網。  



(九) 

 

  

6 4 .   召 集 人 詢 問 工 作 小 組 成 員 是 否 同 意 將 上 述 工 程 建 議 提 交 予 地 保 會

考慮。  

  

6 5 .   工作小組一致同意把上述工程建議提交予地保會考慮。  

  

下次會議 日期  

  

6 6 .   召集人表示下次會議日期待定。  

  

6 7 .   會議於下午四時零八分結束。  
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